
第４１回埼玉地区教会全体修養会(2013 年 8 月 5 日～7 日)アンケートの集計速報 
      回収数 31 通 

１．参加者の過去の修養会参加回数： 
 
 
 

 

 
 
２．今回のテーマ、会場について、分団について 
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３．日程について 

 

個別意見 
会場について 
・スリッパがない、段差があり危ない 
・どちらでもない。なかなか他を見つけるのは難しいと思う。 
・軽井沢の涼しさが何より有難かった。＜希望として＞女性和式トイレが使用しずらくなりました。（今回特に年

齢とともに感じました）洋式ウォシュレット付に近々回収していただきたく希望します。個人的希望ですが。 
分団に対するコメント 
内容のことではなく、人の配分が同じ教会の人間が重なってしまった（自分の場合） 
日程について 
・８月２０日ごろ、または１０月頃は如何 

・他の日程のほうが参加しやすいのなら（ｅｘお盆休み）変えてみるのもよい。前回のように前に移してもよい 

・２泊→１泊が集まりやすいかも 

 

感想 
・ 南ヶ丘倶楽部はお食事もおいしいし、豪華で食べきれない程でとっても良い施設だと思います。ただお手洗い

が和式４基、様式が１基です。日常生活でも和式から遠ざかった状態ですので、様式が１基とは不便です。そ

れとウォシュレットが当然の世間、ウォシュレットにしていただけたら最高です。それと宿泊施設の廊下(各
階)に時計があるとよいと思いました。南ヶ丘倶楽部経営者の方に対するお願いでした。 

・ 今回ゆったり過ごすことが出来ました。感謝します。準備委員としての尊い御奉仕に感謝します。皆様に主の

祝福があるよう祈ります。 
・ 吉岡先生の講演には多くのことを教えられ示されました。「私の破れ」を受け止めて、隣人へ 
・ プログラムの構成、先生のお説教（話）しも心にひびき、これからの生活に生かしていこうと思います。いろ

いろの情報が整理された。 
・ トイレを洋式にしてほしい（増やす）。高齢者が多くなっているためウォシュレットをつけてほしい。 
・ すこし部屋が暑かった。寝苦しかった。 
・ 参加者が少なくて、これは高齢化による金銭的、体力的に余裕がないことを表しています。また若い人が教会

にいないことも表しています。良いプログラムでよい修養会ですが、これからどのようにするか、地区委員会

などで検討してほしいと思います。 
・ 参加者が少なかったので、ゆったりとした修養会になったように思います。 



・ 難しいかもしれないが、分団の１ｈｒでは少なすぎる。交わりの時のプログラムに子供たちを楽しませる要素

を十分入れてほしい。今まではできていたように思う。全体を通して子供の受け入れの配慮が弱かったかな。

次回はまた回復してください。 
・ 委員の皆様のお働きに心から感謝いたします。気のついた事を少々。①委員の人選が一教会に片寄りすぎるの

ではないでしょうか？多くの参加者を得るために、１区、２区、３区からバランスよく委員を出したほうが各

教会へのアピールになるではないでしょうか？ただし CS クラスの指導者は今回大変良かったし、良い指導を

されていると感心しました。牧師先生方の積極的な参加意識が教会全体の力になる？ような気がします。②最

近この２年ごとの集会だけでなく地区全体の様々な集会のありようを見直してみる時期に来ているのではな

いでしょうか？ 
・ ①礼拝を子供もいることへの配慮をいただけるとありがたかった。たとえば開会礼拝などは子供たちを前のほ

うに集めて XXX 子供向けのメッセージと大人向けに分けるなど・・・・両方を XX に入れるのはご苦労が多

いかな？と思います。②それに関連して「子供の礼拝」を活？かして全５回の礼拝の内１回は「こどもプログ

ラム」でしている礼拝の形式にしてみては？ いずれにしても   「子供も参加してよい修養会」を継続す

るなら、こどもプログラムだけでなく礼拝の工夫もして頂けたら・・・・と思います。完全に切り離すなら別

ですが・・・・  
・ いろいろご配慮いただきありがとうございました。 
・ 良き講師に恵まれ、何かと示唆多き講演内容でした。ゆったりとした時間設定感謝！！！  
・ 地区全体修養会の今後の方向性を考え直す必要があると思います。   ・日程、会場、参加者の年齢、教会

の参加数などから見て今までと同じ形で行っていくか、視点を変えていく必要もあるかと思う。 
・ 身近な問題を大変丁寧に学ぶことが出来ました。 
・ 聴く奉仕の大切さを改めて問われ教えられた。 
・ 男の風呂場のドアが開けっ放しになっていました。 
・ 教会員の仲間が、今回は参加者が少なく４人（牧師含めて）でした。軽井沢の地まで足を運べる人が、高齢化

により減少し、次世代の 50～60 代、30～40 代ともっと若い方が少ないためと思われます。今後の課題です。・

参加できたことは大きな収穫で講師の先生及び分団の方々との交わり等有意義で感謝でいっぱいです。有難う

ございました。子供たちが大勢参加してくださり、お食事のお祈りや終わりの礼拝（全体会？）の「ザアカイ

さん」を演じてくれたことすばらしい楽しいひと時でした。有難う。 
・ とても良い 3 日間でした。委員の皆様有難うございました。 
・ 洋式トイレが一つだけだったので、もう一つあればうれしいです。夕飯の量が多すぎて、残食の量も多くなり

心苦しい。 
・ 全体会の質問者に、なぜマイクを持たせなかったのか？ 聞こえないのはシラけた。（途中から改善） ②せ

っかく「信徒の友」編集長である講師を招きながら各個教会共通の広場である「信徒の友」の課題や抱負、Ｐ

Ｒをみんなで聞くチャンスが与えられなかったのは本心（？）に残念だった。 
・ 吉岡先生のお話は教えられることが多くとても良い勉強の場となりました。 
・ 今回の吉岡光人先生のお話は今の自分にとって大変タイムリーでした。クリスチャンにとって見落としがちな

さまざまな交わりをわかりやすくお話しくださり感謝でした。          
・ 前回食事の開始がバラバラで意見を言わせていただいたところが改善され和やかに始まり良かったです。 
・ 笑み筋体操、ご指導くださり笑いの中に楽しんですごせてたいへんよかったです。 


